

1847 rue des Vents, Sainte-Julie, QC, J3E 1L6 NEQ: 1167346129 – NE: 84383 6289 R001



Vue Aérienne de La Vallée de Jacmel

L'année 2022

Elle a été plus difficile que toutes les années précédentes imposant à nos partenaires en Haïti plus de défis à relever et plus de restrictions : la COVID-19 est toujours en cours et il y a une résurgence du choléra. L'inflation provoque la montée des prix et accroit la pauvreté. De plus, l'insécurité a forcé le report de la rentrée scolaire qui s'est faite en décembre dans tout le pays et même dans les régions moins touchées par l'insécurité comme La Vallée de Jacmel.

C'est dans ce contexte que la Fondation poursuit sa mission de soutien et d'assistance. La SLG64 Fondation Louis-Philippe Guérin continue à apporter un soulagement à ceux qui en ont désespérément besoin. Le partenariat entre la Fondation et l'École Moderne de La Vallée reste dédié à la réalisation des projets qui assurent le succès des enfants!

VICTOIRE EXCEPTIONNELLE EN DÉPIT DES DIFFICULTÉS!



En cette période de crise profonde, les enfants sont trop souvent les plus vulnérables. Notre soutien se poursuit sans interruption. En août, le taux de réussite à l'École Moderne était de 100% aux examens du Certificat d'études! C'est avec une grande fierté que les élèves de 9e année ont reçu leurs résultats.

Nous présentons nos sincères félicitations aux élèves et à leurs parents ainsi qu'aux enseignants, au personnel et à la direction de l'école qui les ont menés sur la voie du succès.

Bravo! Et merci!

LES REPAS SCOLAIRES RÉGULIERS SONT TOUJOURS FOURNIS

Les repas scolaires importants continuent à être fournis cette année à encore plus d'élèves. Dans ce contexte, les repas scolaires sont aussi une véritable bouée de sauvetage au-delà des frontières de



l'école. Les familles et leurs extensions en profitent comme ils peuvent. C'est souvent très pénible d'accepter cette réalité décourageante...Actuellement, 173 élèves ainsi que le personnel bénéficient du programme des repas bien équilibrés de l'École Moderne. Une partie de la nourriture est cultivée par *Femmes en Action*, une coopérative créée par la directrice de l'école, Paulette Payen.

UNE BOURSE UNIVERSITAIRE ET NOTRE SOUTIEN CONTINU!

En 2022, notre récipiendaire de la bourse d'études de quatre ans à l'Université Quisqueya, à Port-au-Prince, a continué à poursuivre ses études vers sa licence en comptabilité, mais non sans quelques perturbations. Se rendre à l'université était souvent difficile. Il a néanmoins continué à exceller dans ses cours. Cette année, cependant, les affrontements entre gangs étaient fréquents dans son quartier. Lorsqu'on lui a suggéré de s'abstenir des cours étant donné les risques pour sa vie, il a plutôt choisi de déménager dans un endroit peut-être moins dangereux. Dans son dévouement à l'apprentissage, réussir à l'université est resté son seul objectif.



Selon les conversations avec Francisco, craindre pour sa vie est la nouvelle normalité dans laquelle il suit ses études, il reste pourtant à la tête de sa classe. Nous lui fournissons une aide modeste pour ses frais de subsistance et nous comprenons intimement sa situation, bon nombre d'entre nous ayant vécu des expériences similaires. En effet, certains de notre promotion n'y ont pas survécu. Nous prions pour lui.



IL Y A EU DES CÉLÉBRATIONS!

Le 8 décembre, l'École Moderne a célébré son anniversaire. L'école a choisi l'Immaculée Conception comme Patronne. Des cérémonies impliquant la chorale de l'École ont eu lieu à la paroisse Saint-Jean-Baptiste, et la célébration a été appréciée par tous. Des festivités ont également eu lieu à Pâques, à Noël et pour la nouvelle année. Ces heureux événements ont apporté de la joie à tous et ont contribué à maintenir un fort sentiment de communauté.

DES BESOINS ENCORE PLUS URGENTS!

Les difficultés financières des parents ne cessent d'empirer. La valeur de la Gourde haïtienne a continué à baisser et, par conséquent, les prix des marchandises ont continué à augmenter. Chaque jour, notre aide devient de plus en plus critique. Les subventions accordées par la Fondation pour les repas aux élèves ont dû être augmentées ainsi que notre contribution pour les salaires des enseignants.

DES DONS TRÈS APPRÉCIÉS

La Fondation a envoyé une boîte complète de fournitures scolaires pour soutenir les activités éducatives à l'École Moderne, des dons de particuliers tels : un microscope, des livres, des cahiers et des crayons, du matériel pour les cours d'art et d'économie ainsi que du matériel pour la gestion de classe, des perforatrices, des agrafeuses, des taille-crayons, etc. Il a fallu du temps pour les faire parvenir là-bas, mais au moins ils étaient disponibles au début de l'année scolaire 2022-2023. La Fondation a également acheté des bancs pour la nouvelle classe de Nouveau secondaire 2 et une dizaine de tableaux neufs pour les autres classes.



Grâce aux demandes adressées au gouvernement, la Fondation a également reçu des fournitures pour la gestion des classes, des cartables, des organisateurs et des poinçonneuses etc. qu'elle fera parvenir à l'École quand la situation s'améliorera sur les routes de la Capitale.

ASSEMBLÉE SPÉCIALE

La Fondation a invité les donatrices et donateurs à une assemblée spéciale en vue de les informer des projets en cours. Ils ont pu également rencontrer le récipiendaire de la bourse universitaire Francisco Lemy qui leur a fait part de son parcours scolaire et de ses objectifs de carrière. Paulette et Benoît Payen ont, quant à eux, rencontré le Conseil en début d'année pour discuter des chantiers prioritaires.

.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE ET HONNEUR AU MÉRITE!

f L'assemblée générale annuelle a eu lieu par Zoom le 17 juillet 2022.



Le conseil a saisi cette opportunité pour rendre hommage à Roger Belizaire qui a présidé la Fondation pendant les onze dernières années. Il était présent en tant que médecin après le séisme de 2010 et se rendait chaque année en Haïti pour soutenir l'école et assurer des visites d'évaluation de projets. La communauté de La Vallée lui doit aussi beaucoup puisqu'il a été chirurgien bénévole à l'Hôpital Saint-Jean pendant toutes ces années.

Merci Roger!

LES FONCTIONS AU CONSEIL

Le nouveau président, Dr. Guillaume Sévère, et un vice-président, France Bernard, ont été élus. Des administrateurs ont également été nommés à divers comités. La Fondation est toujours à la recherche d'une jeune génération pour assurer sa pérennité. Le conseil tient ses réunions régulières tous les deux mois par ZOOM.

Le Comité de Communication a mené trois campagnes de financement : en janvier, en juin et en novembre. Cela a permis d'attirer de nouveaux donateurs et donatrices. Les dons faits lors de la campagne *Mardi je Donne* ont été particulièrement utiles pour remplir nos obligations de fin d'année.

Le site WEB a été modifié pour mieux transmettre les messages et faciliter les dons en ligne. L'ajout de la plateforme **Zeffy** a aussi aidé à collecter les dons dans leur intégralité tout en émettant comme Canadon des reçus officiels aux fins de l'impôt sur le revenu.

Le Comité des Projets a formulé des projets de développement durable à initier dans les années à venir: l'introduction de l'énergie solaire, le traitement UV de l'eau, et l'aquaponie. Malheureusement, la subvention demandée pour impliquer le regroupement des *Femmes en Action de La Vallée* au projet d'entrepreneuriat initié par SOPAR et AQUANU au Québec n'a pas été accordée.

Le Comité des Finances a travaillé avec des conseillers bancaires au Canada sur l'investissement des argents accumulés pour la création d'un fonds de dotation. Ce fonds est destiné à assurer la pérennité de la Fondation. L'objectif visé d'un premier placement de 10 000 \$US a été atteint, ce qui a permis de faire un premier placement dans un fonds dit équilibré administré par la RBC Gestion mondial d'actif Inc. Des dons supplémentaires de 3361 \$US ont été reçus cette année.

DES CAMPAGNES DE FINANCEMENT RÉUSSIES!

Grâce à notre fidèle groupe de donatrices et de donateurs, nous avons amassé 10 535 \$CAN pour couvrir les dépenses liées à la bienfaisance. Compte tenu de la vie chère évoquée plus haut, nos dépenses se sont élevées à 12 921 \$CAN. C'est grâce à la balance des fonds récoltés en 2021 que nous avons pu terminer l'année avec en caisse un montant de 5 522 \$CAN destiné à couvrir les frais de scolarité et les repas à partir de janvier 2023. Nous comptons sur la campagne des mois de mai et juin pour finir l'année scolaire et bien commencer la prochaine.

SITUATION FINANCIÈRE ET RAPPORT ANNUEL

Les États financiers et le rapport d'activités de la Fondation pour l'année 2022 ont été soumis à l'Agence du Revenu du Canada (ARC). Ce rapport annuel est publié sur le site web de l'Agence et peut être consulté par le public. Puisque toutes les opérations de la Fondation sont faites sur une base volontaire, 100% de toutes les contributions reçues sont dépensées pour la réalisation de projets en Haïti.

NOUS VOUS EN SOMMES TRES RECONNAISSANTS, MERCI!

Un grand merci à tous nos donatrices et donateurs dont les contributions ont rendu possible la continuation des projets initiés il y douze ans. Votre fidélité et votre soutien indéfectible ont permis non seulement de maintenir le cantine de l'école, mais aussi de faire avancer le parcours scolaire initial qui arrivait jusqu'au deuxième cycle des années fondamentales et qui maintenant atteint le Nouveau secondaire II. Vos dons sont bien investis et nous vous exhortons à continuer à supporter cette noble cause.

Enfin, le Conseil d'administration souhaite remercier tout particulièrement ceux qui travaillent dans l'ombre, fournissent leur aide et mettent leurs compétences à profit afin que la Fondation puisse préserver son intégrité; accroître la sensibilisation auprès du public et assurer sa pérennité. Merci à notre webmaître, notre comptable, les membres du Conseil et des comités. Nous remercions également la Fondation Marco Dépestre d'Ottawa pour le don annuel reçu pour une troisième année consécutive.

Devenez membre!

Le conseil d'administration

















Rangée du haut : Guillaume Sévère (Président) France Bernard (Vice-Président)

Marie Lissa Guérin (Secrétaire-Trésorière) Roger Bélizaire (Président sortant)

Rangée du bas : les administrateurs et responsables des comités

Rudolph Dupuy (F) Édouard Saint-Lô (F) Frantz Cartright (P) Anthony Damas (C)

<u>Pour faire un don</u>

- > Par interac: fondationlpguerin@gmail.com
- > Par la poste : un chèque personnel à:
 - ✓ SLG64 Fondation Louis-Philippe Guérin,
 43 Bergeron private, Orléans, ON Canada, K1C 0C2
- > Sur le WEB: www.slg64fondationlpguerin.org
 - ✓ Donnez par Carte de Crédit, PayPal ou Zeffy
- > Via Canadon en designant la Fondation comme bénéficiaire